

naissante, et en plusieurs endroits, sainte Philomène récompensa par des faveurs remarquables la confiance qu'on lui témoignait. On nous a signalé à diverses reprises un religieux de la Compagnie de Jésus, le R. P. Joseph Hanipaux, excellent prédicateur de retraites, comme l'un des prêtres qui déployèrent alors le plus de zèle pour faire honorer la chère petite sainte. Dans toutes ses missions, il exhortait vivement les fidèles à prier sainte Philomène avec foi et il le faisait avec tant d'éloquence que ses sermons étaient suivis, paraît-il, de guérisons et de conversions surtout dont plusieurs produisirent dans le temps les plus magnifiques résultats.

En consultant le 7^e livret du Propagateur, p. 64, on pourra juger un peu de l'effet pratique des prédications de cet humble jésuite, qu'une petite notice biographique due à la plume d'un de ses Frères en religion va maintenant achever de nous faire connaître.

Le R. P. Joseph Hanipaux naquit le 3 mai 1805. Pieux dès sa plus tendre enfance, il devint prêtre, fut vicaire, curé et aumônier d'un couvent, à l'édification de tous. Le 20 février 1837, il entra au noviciat de St-Acheul, et après avoir fait ses vœux, il prêcha avec zèle et succès plusieurs retraites. Il demanda les missions étrangères. Envoyé au Canada, il résida d'abord à Laprairie d'où il donnait des missions dans les paroisses. En 1845, il fut transféré chez les Sauvages du Lac Huron.